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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 

am 23. 06. 2019 im GH Strasser in Eschlried bei Ried im Innkreis  

Beginn: 10.00 Uhr 

 

 

P1) Begrüßung 

Der Obmann begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder und Gäste auf das herzlichste. 

Ein besonderer Gruß an unsere beiden Ehrenmitglieder, Berta Heftberger und Leopold Preiss. 

Für diese JHV haben sich zahlreiche Mitglieder aus diversen Gründen entschuldigt: Dr. Becker, Hollaus, Drazan, 

Safundzic, Kleindienst, Koch, Maier Ernst, Rauchenbacher, Kappacher, Vogtenhuber  und Leiner. 

Der Obmann hat für die diesjährige Versammlung zusätzlich zu den Mitgliedern persönlich ca. 20 

Steirehuhnzüchter(innen) eingeladen. 

Als Neumitglied hat sich Frau Denise Hartberger per Mail angemeldet und Zfrd. Grundner Stefan ist bei der 

Versammlung dem SV beigetreten.  Herzlich willkommen im SV der Steirerhuhnzüchter. 

P2) Totengedenken:  

Der Obmann ersucht die Anwesenden sich von den Sitzen zu erheben, und den verstorbenen Vereinskollegen zu 

gedenken.  

P3) Verlesen des Protokolls und Genehmigung 
Auf die Verlesung des Protokolls von der GV 2018 konnte verzichtet werden, da dieses jedem Mitglied per Post  

oder E-Mail  zugegangen ist. Einstimmig angenommen. 

 

P4) Bericht der Kassierin und Mitgliederbewegung 
Unsere langjährige Kassierin  Berta Heftberger berichtete über einen positiven Kassenstand.  

Derzeitiger Mitgliederstand; 2 Ehrenmitglieder, 68 aktive und 4 Jugendliche. 

3 neue Mitglieder konnten für den SV gewonnen werden. 8 Mitglieder haben sich vom SV abgemeldet.    

                

P5) Bericht der Kassenprüfer 
Die Zfrd. Blöchl Heinz und Gabi Blöchl überprüften die Kasse, das Kassenbuch und sämtliche Belege. Sie stellten 

der Kassierin ein Lob aus und bedankten sich im Namen des SV für die vorbildliche Arbeit. 

 

P6) Entlastung des Kassiers und des gesamten Vortandes   
Der Sprecher der Kassenprüfer stellte den Antrag auf Entlastung der Kassierin und des gesamten Vorstandes. Dieser 

wurde einstimmig angenommen. 

 

P7) Bericht des Obmanns 

a) Rückblick HSS von Ried: 

An der OÖ Landesschau haben sich viele Züchter mit 161 Steirerhühner beteiligt, davon stammten aber nur die 

Hälfte von SV Mitgliedern. Die Rasseneinteilung erfolgte nach Alphabet, sodass die Altsteirer und Sulmtaler 

weit von einander entfert gestanden haben, das gleiche auch bei den Zwergen. 

Sollte es in Zukunft nicht möglich sein, die Rassen bei einer HSS zusammen aufzustellen, wird keine HSS-Schau 

mehr angeschlossen. Leider sind auch einige Tiere zur Annahme übersehen worden. 

Der zweite negative Punkt bei dieser Ausstellung war das Ausstellerverzeichnis beim Geflügel nach Alphabet 

der Vereine und nicht nach A-B-C. Personen die nicht wissen, bei welchem Verein ein Aussteller ist, findet die 

Adresse nicht. 

Die Bewertung der Steirerhühner habe ich mir während der Schau betrachtet und ich bin mit dieser von Franz 

Ries bei den großen Sulmtaler sehr zufrieden. 

Im Gegensatz zu den Altsteirern und den Zwergen, mit der Beurteilung des Richters nicht gleicher Meinung.  
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 Am 28. April habe ich an der Sondervereins-Obleute Sitzung in Wendling teilgenommen und einen kurzen 

Bericht über das abgelaufene Jahr ( zur Spartensitzung ) gegeben. 

Unseren beiden Frauen Maria Schachinger und Berta Heftberger möchte ich im Namen aller für die 

Durchführung der Tombola anläßlich der HSS in Ried herzlich Danke sagen. Dies war immer eine finanzielle 

Aufbesserung der SV Kasse.   

b) Bericht des Obmannstv. 

Oskar Bachinger berichtete über die Wahlen im Landesverband Steiermark. 

Nach mehreren Anläufen ist es gelungen, alle Funktionen besetzen zu können. 

Präsident:   Rues Emmerich 

1. Vize.    Stoißer Karl 

2.  Vize.   Knausz Rainer 

die beiden weiblichen LVB - Zuchtwarte bleiben in ihren Funktionen. 

Die Landes – Süd – Ost Schau findet vom 09.+ 10. November 2019 in Piber statt. 

Ich persönlich bleibe dem SV erhalten, betreibe aber nur mehr eine Erhaltungszucht. 

 

P8) Bericht der Zuchtwarte 

 

a) Schaffner Josef;  

Sulmtaler und Zwerge 

Zu den Sulmtalern  ist zu sagen, dass die Beliebtheit der Rasse ungebrochen ist das schlägt sich in den Meldungen auf 

diversen Schauen und auf der  HSS  nieder. Nun zum  Zuchtstand : Im Allgemeinen sind die zur Schau gestellten  

Tiere in der Form recht gleichmäßig, eine gute Kastenform ist bei fast allen Tieren zu sehen. Wünsche gibt es immer 

wieder im der Farbe von heller Weizenfarbe bis hin zu sehr dunklen Tieren. Bei den Hähnen ist das Steuergefieder und 

die Besichelung  noch sehr oft ein Kritikgrund, die Kämme sind im allgemeinen recht fein mit breit angesetzt Zacken 

bei den Hähnen, und ein geforderter Wickelkamm bei den Hennen ist meist vorhanden . Die Weißen haben einen 

Schritt zurück gemacht. Untypische Verjüngende Formen, stark gelber Anflug bei den Hähnen sind die Mängel . Die 

Hennen im allgemeinen besser,  die Farbe reiner frei von gelben Anflug, die Kastenform noch ausgeprägter. 

  Die Blau- weizenfarbigen sind im allgemeinen schon recht einheitlich in Form und Farbe. 

Nun zu den Zwergen : die Meldezahlen auf diversen Schauen sind eher gering. Was aber nicht die Qualität beeinflusst, 

recht feine Formen mit gleichmäßige Farbe und Zeichnung sind ihnen zu Eigen. Eine  Größere Schaubeteiligung 

wünsche ich dieser Rasse, man denke an vergangene Jahre zurück wo BM und Vize vergeben werden konnten. 

 

Anerkennungsverfahren der Blau-silberweizenfarbigen Großen Sulmtaler,  hier ist von den Vorstellern mehr  

Konsequenz gefordert. Das Tiere wegen Mängel in der Pflege ausgeschlossen werden muss nicht sein, man sollte sich 

seine Tier vor der Schau etwas genauer begutachten, dann dürften solche Mängel nicht vorkommen. So ist wieder ein 

Jahr verloren und die RBES läuft ohne den neuen Farbschlag ab.    

Bei der EE –Schau in Herning  waren  12 große Sulmtaler in GWZF aus Österreich in ausgeglichener Qualität 

ausgestellt, leider war der Aussteller alleine. Bei den Zwerg Sulmtaler stellten  3 Aussteller aus 3  Ländern  24 Tiere in  

2 Farbschlägen zur Schau:  Europameister wurde meine Wenigkeit mit 381 Punkten. 

 

b) Stroblmair Hermann;  

Altsteirer und Zwerge: 

 

Kurzer Rückblick auf GV 2018: Neuwahl der SV-Leitung einstimmig.  

Ehrenmitglied Berta Heftberger,  

Preisrichteranforderung für HSS Ried 2018, Ries Franz Sulmtaler und Lachnit Josef, dieser  wurde aus 

Kostengründen nicht verpflichtet. 

JHV 2018 Nachmittag Tierbesprechung bei Ossi  und gemütlicher Ausklang. Danke 

Sommer war zu heiß, Tiere waren nicht fertig 

bei HSS vom 8.-9. 12. 2018 in Ried nur 30 Altsteirer und nur 18 Zwerge. 

Die Bewertung der Zwerg Altsteirer nicht nachvollziehbar. 

Was ist für heuer geplant:  

Teilnahme an der JHV des SV Zwerg Sulmtaler in Deutschland, neuer Vorsitzender: Gerhard Stein 

Teilnahme an der JHV des SV Altsteirer, Sulmtaler und Zwerg Altsteirer bei Zfrd. Spath in Niffern 
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  ( Nordschwarzwald ). Hauptthema; die 3. RBES 2019  

HSS B – Schau in Wels 23.-24.11.2019 

Worauf ist in der Zucht das Augenmerk zu legen? 

Bei 1,0 Ringgröße 18 mm. Halsfarbe nicht mehr heller. Kehllappenform (nicht faltig aber breiter angesetzt) 

bei 0,1 passt Größe aber auch hier Kehllappenform beachten, schlechte Form vererbt sich auch auf Hähne. 

V-Tiere nur mehr bei beidseitig 10 Handschwingen-Federn;  

Tiere mit mehr Handschwingen-Federn erhalten höchstens 96 Punkte. 

 

 

c) Bericht  SV Homepage;  der SV Webmaster Walter Hagmann Bewegungen auf  der SV Homepage gesamt.  

106.000 Zugriffe, davon 11.500 aus der BRD, 9000 aus Österreich, 3179 aus der USA und der Rest aus anderen 

Ländern. Also eine deutliche Steigerung. Die Tierbörse wir gut angenommen. Die Züchterportreis sind noch sehr 

lückenhaft. 

Ich würde die Mitglieder um mehr Unterstützung mittels Bildmaterial ersuchen. Damit die Homepage interessanter 

gestaltet werden kann. Bilder beleben mehr als Texte. 

Auch die Facebookseite ("Ich bin ein Freund von Sulmtalern und Altsteirern) wird gut besucht. 

(598 Mitglieder) 

Walter Hagmann wird eine neue WhatsApp-Gruppe für SV Mitglieder machen. Wer dabei sein will, soll sich bei ihm 

melden mit Name und Telefonnummer. (walter.hagmann@gmx.at oder 0664 173 4006) 

 

P9) Verleihung der Vereinsmeister 

Es ist schon traurig, wenn von den 4 zu vergebenden Meisterpokalen nur 1 Person anwesend ist. 

Es kommt einen schon vor, als hätten die Preise keine Bedeutung bei den Züchtern. 

Vereinsmeister Sulmtaler gold weizenfarbig:               Weichslbaum Hubert 

Vereinsmeister Altsteirer weiß:                                     Vogtenhuber Rudolf 

Vereinsmeister Zwerg Sulmtaler gold weizenfarbig:     Heftberger August 

Ehrenpreis vom Ausstellungsleiter Gruber:  Altsteirer wildbraun:             Stroblmair Hermann 

Ehrenpreis vom Ausstellungsleiter Gruber:  Zwerg Altsteirer wildbraun: Blöchl Gabi 

 

Jugendvereinsmeister Sulmtaler goldweizenfarbig: Vogtenhuber Lukas 

 

P10) Festlegung des Mitgliedsbeitrages für 2020 
Der Mitgliedsbeitrag für 2020  kann wegen des guten Kassenstandes mit  15  Euro gleich bleiben.                           

Einstimmig dafür. 

 

P11) Behandlung eingebrachter Anträge 
  Mündlicher Antrag auf Wahl zweier neuer Kassenprüfer 

  Die Zfrd. Eberl Anton und Erich Obermüller wurde von der Versammlung bis zur Neuwahl 2021 gewählt. 

 

P13) HSS 2019 Bundesschau 23.-24. November Wels  
Achtung Termin auf November vorverlegt 

 

P14) HSS Peisrichter  
Als Preisrichter für die HSS wurde Herr Lachnit Josef und Ries Franz vorgeschlagen.  

Achtung, der Termin wurde von Dezember auf den 23.+ 24. November vorverlegt.  

 

P15) Präsentation der Steirerhühner im Eingangsbereich B-Schau mit Volieren. 
Für die Präsentation unserer schönen Rassen haben sich mehrere Zuchtfreunde bereit erklärt, Tiere in Volieren 

auszustellen. Pro Rasse ein Stamm mit 1,2 Tieren.  

 

P16) JHV 2020 bei Blöchl Heinz und Gabi in Rainbach im Mühlkreis OÖ, am 13.-14. Juni 2020 
Genauere Informationen werden rechtzeitig veröffentlicht. 

 

P17) Wünsche und Anregungen 

Es gibt verschiedene Vorschläge zur Unterstützung der RBES 2019 in Groß Ostheim. 
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 Man einigte sich auf einen Unterstützungsbeitrag pro Aussteller und Kollektion von 30€ 

Für den Sammeltransport erhält der Fahrer 150€ Spritkosten vergütet. 

Jeder Aussteller des SV erhält bei der Bundesschau 20€ Unterstützung.   

 

P18) Schlußwort und Foto durch Franz Ries   
Der Obmann bedankte sich für das kommen und der regen Mitarbeit, wünschte allen eine gute Heimfahrt  und 

schloss die Sitzung um 12.00 Uhr.   

 

 
Franz Ries machte noch ein sehr schönes Foto von den Versammlungsteilnehmern. Danke Franz. 

Nach dem ausgezeichnetem Mittagessen wurde alle wir von Berta und Gust noch zu Kaffee, Kuchen und Getränken 

eingeladen. Im Namen des SV danken wir  für die Einladung      

 

Schriftführer: Hagmann Walter         Obmann: Gustl Heftberger 

 
Achtung – Achtung – Achtung – Achtung – Achtung – Achtung 

 
Terminänderung und Ausstellungsort der Rassebezogenen Europaschau 

 

Wir, Stroblmair Hermann, Franz Ries, Berta und Heftberger Gust besuchten von 5. 7. Juli 2019 

die Sommertagung des SV der Altsteirer, Sulmtaler und Zwerg Altsteirer in Niefern ( BRD ). 

Bereits am Samstag wurde uns mitgeteilt, dass die RBES in Groß Ostheim aus statischen Gründer der 

Ausstellungshalle kurzfristig abgesagt werden mußte. 

Leider konnte auch keine geeignete Ausstellungshalle als Ersatz gefunden werden. 
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Bei der Versammlung wurden die Teilnehmer vom Ausstellungsleiter Knöll Norbert über die Absage der für 

8.+ 9. November 2019 geplante RBES informiert. 

 

Wir aus Österreich haben dann den Versammlungsteilnehmer den Vorschlag unterbreitet, diese 3. 

Rassebezogene Europaschau der 23. Bundesschau vom 23. + 24. November 2019 in Wels anzuschließen. 

Nach Rücksprache mit dem RÖK Präsidenten über eine Annahme dieser Schau wurde der Vorschlag von 

den anwesenden Mitgliedern einstimmig angenommen. 

 

Als Obmann bin ich erfreut, bereits das zweite mal eine RBES für Steirehühner in Österreich ausrichten zu 

dürfen. Die Beteiligung an der RBES ist SV unabhängig, jeder kann ( soll ) mitmachen damit die 

Öffentlichkeit sieht, wieviel Steirerhühner es noch gibt. 

Daher meine Bitte an alle, gebt diese Änderung an alle euch bekannten Steirerhuhnzüchter weiter. 

Die Aussteller auf der Bundesschau nehmen automatisch an beiden Ausstellungen teil. 

 

In diesem Sinne erhoffe ich mir eine starke Beteiligung mit den schönen Österreichischen Geflügelrassen.  

 

Obmann: Gustl Heftberger 
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